

HORAS DE DESPACHO
Redacción: Desde las cuatro de la madrugada a las nueve de la noche.
Administración: Desde las siete de la mañana a las siete de la noche.

Teléfono 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

1905
Lunes 27 de Marzo
Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

VINO TINTO PURO SON FUSTER (INCA)

Se vende á 50 céntimos de peseta el litro en garrafrones de 2, 4, 8 y 16 litros, siendo aparte el importe del garrafrón ó sean 0'75, 1, 1'35 y 1'90 según tamaño, cuyo importe se devolverá al entregar el garrafrón vacío en buen estado ó se cambiará por otro de igual cabida. Unicos puntos de despacho: el número 59 de la calle de la Unión (mercado) y en la droguería de sucesores de Boscana plaza de Cort. Los garrafrones estarán lacrados y mareados por el propietario.

Herniados.---Quebrados.---Leed

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 28 de Marzo en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejeis de visitarle, folletos, pruebas y consultas gratis para todo el mundo. Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 28 de Marzo.

TALLERES EN BARCELONA, UNION-13

PALMA

Continúan con mucho entusiasmo los ensayos del concierto que se dará el próximo domingo en el «Círculo de Bellas Artes»

Se ejecutará á dos pianos y ocho manos la «Quinta sinfonía de Beethoven» por las señoritas García (Luísa), Pons y Monedero (Concepción), Perez (Anita) y Ruiz (María), discípulas del señor Balaguer.

También se ejecutará el «Concierto Vivaldi» á cuatro pianos y cuerda, por las Sritas. Morey y Casanovas, discípulas respectivamente de don Melchor Oliver y don Antonio Roig; y las señoritas Bannasar (Francisca) y Ruiz (Carmen), que lo son del Sr. Balaguer.

Se cantarán también varias piezas clásicas por las Sritas. Gralla y Anita Pínto, tomando parte también don Jorge Fortuñy.

Al concierto podrán asistir los socios de dicha sociedad, acompañados de sus familias.

Se tiene el proyecto de menudear estos conciertos.

El sábado marcharon á Barcelona buen número de turistas extranjeros que pasaron á esta capital para recorrer la isla.

En el vapor correo *Miramar*, salieron el sábado último para Barcelona, don José M. Vidal, don Felipe Oliveras, don Pedro Rosselló, don Miguel Ribas, don Manuel Arcas y don Antonio Adrover.

Anteanoche ocurrió un amago de incendio en el segundo piso de una casa de la calle de la Cordelería á consecuencia de haberse inflamado una luz de petróleo.

A los gritos de socorro acudieron varios transeúntes quienes lograron apagar el fuego en breves momentos, no teniendo que lamentar más que el susto consiguiente.

La guardia municipal detuvo ayer tarde á varios muchachos que se entretenían tirando piedras en la calle de Marina.

Dichos muchachos fueron citados para comparecer hoy ante sus jefes.

En la casa de socorro de la plaza de santa Eulalia fué curado ayer por la mañana una mujer que, bajando por la calle de Cintes, resbaló, produciéndose una contusión en una pierna y una pequeña herida en la frente.

El Agente ejecutivo de contribuciones del distrito de Manacor saca á la venta varias fincas embargadas por deudas á la contribución.

Anoche fueron conducidos al depósito de capuchinos dos individuos, que estaban promoviendo alboroto en la vía pública y al ser amonestados por un agente de la autoridad se negaron á obedecer sus órdenes.

El sábado inició en el «Círculo Liberal» don Alejandro Rosselló una serie de lecciones sobre economía política para obreros.

La primera versó sobre nociones generales de dicha asignatura y algo sobre la producción y la riqueza.

Dichas lecciones, que son asimismo públicas, se darán dos veces por semana.

La segunda se dará el miércoles.

A bordo del vapor correo *Cataluña*, llegaron ayer de Barcelona, don Enri-

que de la Riva, doña Francisca de Mesa, don Vicente Ribas, don Miguel Paz, don Eugenio Estela y el Abogado don Fernando Pou.

El sábado por la tarde fué conducido al Cementerio de la Vileta, el cadáver del honor José Salas Pascual, propietario del predio *Son Peretó*.

Fuó una espléndida muestra de las simpatías y relaciones con que contaba el finado.

A un centenar ascendían los coches y carretones que ocupados, seguían el cadáver, que era llevado en hombros.

Descanse en paz el alma del finado.

El sábado por la mañana y en la iglesia de San Jaime contrajo matrimonio nuestro amigo el joven capitán de Infantería don Antonio Garau y Sureda con la señorita doña María Mayol.

Desearnos á lss desposados toda suerte de felicidades.

Ayer domingo se extravió un rosario negro, encadenado de plata, en el trayecto desde la iglesia de San Juan al Muelle.

La persona que lo tenga en su poder y quiera devolverlo puede pasar por la farmacia de don Juan Valenzuela quien dará razón de su dueño y se gratificará el hallazgo.

En el caserío de los Hostales ocurrió ayer por la mañana una reyerta entre dos sujetos, resultando uno de ellos con varias contusiones.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que puso fin á la disputa.

La coincidencia de ser festivos los dos últimos días, ha hecho que muchas familias los aprovecharán para salir en sus casas de recreo de los suburbios de esta ciudad y respirar el aire libre de los campos.

Esto hizo que aquéllos se vieran más animados que de ordinario hasta el anochecer de ayer en que regresaron á Palma.

Los paseos se han visto estos dos últimos días animadíssimos, en particular el Muelle y Borne, en los que se hacía difícil el tránsito.

Un amigo nuestro, extravió ayer desde la calle del Conquistador á la iglesia del Hospital, marchando por las calles de Pelaires, Jovellanos y San Jaime atravesando el Borne, una cadennilla de oro con una medallita de plata de la Purísima Concepción.

La persona que la tenga en su poder puede devolverla en la calle del Conquistador 30, 3.º donde se le gratificará.

Los cinematógrafos del señor Truys y del Teatro Principal, se vieron favorecidos estas dos últimas fiestas por inmenso público que acudió á las secciones que en los mismos se dieron.

Fueron dos días espléndidos para las empresas, que se esforzaron para presentar buenos espectáculos.

Entre los pasajeros que en la mañana del sábado llegaron de Valencia en el vapor correo *Luis*, figuraban don Antonio Lluch, don Martin Sales, don Guillermo Galmés, don Constantino Rubio y don José M. Través.

Han sido puestos en libertad varios de los sujetos que habían ingresado en la cárcel de Audiencia de esta capital para cumplir quince días de arresto.

El sábado falleció en esta ciudad la

señora doña María Josefa Fortuñy y Sureda, Vda de Veri.

Ayer por la mañana en el coche de su familia fué trasladado su cadáver al cementerio de Son Veri.

Descanse en paz.

El sábado, á cosa de medio día llamó la atención de los transeúntes, el ver que una señora ya de alguna edad y decentemente vestida era conducida por una pareja de la guardia civil.

El motivo obedeció á que su marido la había reclamado ante el Sr. Gobernador.

Esta señora es bastante conocida en Palma y en Sansellas, donde tiene algunas propiedades, y por lo visto se trata de disgustos matrimoniales.

Con una velada literario-musical inauguróse el sábado último en el nuevo local en que la sociedad «Juventud Republicana» acaba de instalarse en la calle del Socorro.

El programa ejecutóse en todas sus partes siendo aplaudidos sus ejecutantes, entre ellos los señores Piña, Martí, Bernat, Torres, Arrom, Jaume y otros.

El «Orfeón Republicano» ejecutó el «Himno boer» y la «Marsellesa» siendo saludada con aplausos.

La última parte del programa consistió en baile, que duró hasta pasada media noche.

La concurrencia salió complacida del resultado de la velada.

Desgracia

Ayer tarde los pasajeros que bajaban de Porto Pi en el tranvía de las seis y cuarto presenciaron una sensible desgracia.

A poco de arrancar de las cocheras vieron venir de Porto Pi un carrerón tirado por brioso caballo, cuyo conductor hacia esfuerzos para moderar la marcha.

Al estar en la bajada y bordear la vuelta una rueda del carrerón chocó con uno de los pilares que defienden de la cuneta, pero tanta velocidad llevaba el vehículo que con la violencia del choque dos de los cinco individuos que lo tripulaban fueron lanzados impetuosamente sobre la carretera.

El que guiaba el caballo no pudo detenerlo y las ruedas del carrerón pasaron aplastando sobre el montón que habían formado los dos personas al caer y que no tuvieron tiempo de ponerse en salvo. Un jahl angustioso salió de todos los labios; paró el tranvía y bajaron los pasajeros á auxiliar á las dos víctimas, mientras los del carrerón trabajaban penosamente para contener á la espantada bestia.

Del suelo fueron recogidos un niño de unos 10 años de edad y un hombre. El niño podía sostenerse; al hombre tuvieron que retirarlo á brazos; ni fuerzas le quedaban para moverse.

Ambos fueron acompañados á una casa de aquellas inmediaciones, donde fueron curados de primera intención.

El muchacho resultó tener contusiones, mas el otro individuo tuvo dislocado un muslo, y varios golpes, uno de ellos en la cabeza que le produjo fuerte conmoción cerebral.

Más tarde fueron trasladados á su domicilio.

EN EL «CIRCULO LIBERAL»

Conferencias populares

«Meteorología», por D. Jorge Anckermann y Ribas.

El salón del «Círculo Liberal» se llenó también anoche. El ilustrado joven D. Jorge Anckermann desarrolló su anunciada conferencia sobre el tema que encabeza estas líneas.

Empezó explicando la altura de la capa atmosférica en los polos y en el ecuador, donde es mayor, á causa de la fuerza centrífuga de la tierra, y por lo tanto menos densa.

En rápida ojeada pasó sobre los diferentes fenómenos meteorológicos que se desarrollan en la atmósfera, en una capa que considerásemos de 25 kilómetros de altura.

Después se fijó en las corrientes admostréricas, y esto es lo que especialmente constituyó la base de la conferencia de anoche.

Explicó cómo se producen las corrientes admostréricas por enrarecimiento del aire que se calienta en los trópicos y en el ecuador, el cual es reemplazado inmediatamente por el del polo, formándose de este modo las corrientes inferiores. A su vez, el aire que desaloja el polo es reemplazado por el aire que caliente del ecuador, en una corriente superior.

Esto puede probarse prácticamente

poniendo en comunicación una habitación fría con otra calentada por la respiración de personas ó por una estufa; se coloca en la puerta de comunicación una bujía en el suelo y otra en la parte más elevada: la llama de esta se torcerá hacia la habitación fría, mientras que la de aquella se inclinará hacia la habitación de mayor temperatura, es decir que se habrá producido una corriente superior de aire caliente el cual es reemplazado por el aire frío de la corriente inferior, hasta que en las dos habitaciones sea igual la temperatura.

Y estas corrientes admostréricas, añadió el señor Anckermann, no va paralelamente al meridiano, pues el aire es arrastrado por el movimiento de rotación de la tierra, hacia el este, y como se desvía de la dirección norte ó sur, toman las corrientes la de nordeste ó sudeste.

Después se ocupó el conferenciante de los ciclones y anticiclones que producen las tormentas y tempestades, cuyas consecuencias sufren todos y en primer lugar los labradores y los marinos.

Los ciclones son unos remolinos que se forman por acumulación del aire desde fuera á dentro, y los anticiclones son tambien torbellinos pero en que el aire va desde el centro á la periferia.

Gracias á los numerosos observatorios establecidos en casi todos los puntos de la tierra que transmiten á los centros astronómicos el estado de la presión admostrérica de los respectivos lugares, por medio del telégrafo, se puede saber si se está en régimen ciclónico ó anticiclónico, uniendo por medio de rectas los puntos del mapa que acusen igual presión admostrérica, llamados *isobaras*, es decir: de igual barómetro. La unión de estos puntos determina círculos concéntricos, que denotan los ciclones ó anticiclones.

En Inglaterra hay observatorios con personal tan práctico y entendido que sus vaticinios resultan siempre confirmados por la realidad, pudiendo prever el movimiento de los núcleos de presiones con algunos días de anticipación lo cual es ya un beneficio real para los agricultores y los navegantes.

Terminó el señor Anckermann insinuando que toca á la gente nueva el gestionar la instalación en Palma de uno de esos observatorios ó estaciones meteorológicas, con el personal y material necesarios, que, en comunicación con los demás prestará indudables servicios.

Hay que acudir la modorra, la apatía, porque la Pereza y el Egoísmo no entraron nunca en el templo de la Victoria.

El señor Anckermann oyó nutridos aplausos de los numerosos concurrentes.

Un mitin

Ayer á cosa de las cuatro de la tarde en el local que en la calle del Sindicato ocupa la «Federación local» centro de Sociedades obreras, reuniéronse buen número de obreros convocados para la celebración de un mitin para protestar de la carestía de las subsistencias.

Como delegado de la autoridad gubernativa asistió el Inspector señor Aparici.

Hablaron los compañeros señores Roca, Vicens, Mari, Bisbal y otros de la federación, lamentándose de lo difícil que resulta la vida obrera dada la carestía de los priros artículos.

Ultimamente se acordó por unanimidad elevar una instancia al Ayuntamiento de esta capital encaminada á dicho objeto.

De las islas Felanitx

Dice *El Felanitense*: «Notan los agricultores, que de los almendros va desprendiéndose una parte del fruto, ya bastante desarrollado; y lo atribuyen, no á las heladas y nieblas que cayeron durante el mes de Febrero sino á la falta de humedad en las capas inferiores del terreno, á donde probablemente no han llegado en su filtración las escasas lluvias de este invierno.»

«El precio del almendrón, ha oscilado poco durante la actual semana. Págate á razón de 87'00 pesetas el quintal.»

Bendición de un altar

Anteayer se celebró solemne fiesta en la Iglesia del Socorro en honor á la Anunciación de la Virgen Santísima con jubileo de Cuarenta Horas.

A las diez de la mañana se efectuó la bendición de un suntuoso altar y retablo que se ha construido recientemente dedicado al milagroso Niño Jesús de Praga.

La bendición la efectuó el M. I. don

Roque, Chabás canónigo archivero de la Metropolitana de Valencia, que fué delegado al efecto por el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis por no poder este efectuar ceremonia.

Apadrinaron la bendición los niños Honorato Sureda Hernández y Luisa Pascual Campo.

A las diez y media Exposición de S. D. M. celebrándose después los Divinos Oficios.

El R. P. Eloy del Barro pronunció una hermosa alocución.

Durante la Misa Mayor el «Orfeó Mallorquí» cantó una partitura de Perosi.

Por la tarde á las seis y media se efectuó Rosario, Ejercicio en honor del Santo Niño, Sermón, procesión y Reserva.

En la procesión el palio fué llevado por distinguidos jefes y oficiales de los diferentes cuerpos militares que guardan esta plaza.

Teatros Lírico

Las funciones celebradas estos dos últimos días en este teatro se han visto muy concurridas.

En la del sábado se pusieron en escena tres zarzuelas por la compañía que dirige el Sr. Ribas en las que los artistas se repartieron en la interpretación lograron hacerse aplaudir por el público.

Anoche se representó la *Cabaña de Tom*.

Asistencia Palmesana
Este teatrillo continúa viéndose favorecido por los socios.

La compañía del señor Manera logra de cada día conquistarse más y más las simpatías de los concurrentes.

Anoche en el drama titulado *De mala raza* el señor Manera y la Señorita Usdera (V) lograron hacerse aplaudir repetidamente, teniéndose que alzar la cortina al final de cada acto.

Notas del Mar

Procedente de Valencia con escala en Ibiza fundó en nuestro puerto en la mañana del sábado el vapor *Lulio*, con un total de 12 pasajeros y carga general.

—Ayer á cosa de las ocho de la mañana ganó nuestro puerto fondeando en el sitio de costumbre el vapor correo *Cataluña*, procedente de Barcelona con carga de efectos, la balija y 25 pasajeros.

Dicho buque por la noche á cosa de las diez y media continuó su viaje á Ibiza para cuyo punto conducía un importante pico de carga.

—Ha salido del puerto de Barcelona para Torreveja, el falucho de esta matrícula *San Antonio*, en cuyo punto tomará un cargamento de sal para esta plaza.

—El sábado por la tarde á la hora de itinerario levó anclas para Barcelona el vapor correo *Miramar*, con la balija, 36 pasajeros y carga general.

—Esta mañana á primera hora ha dejado caer anclas en nuestro puerto el vapor correo *Balear* procedente de Ibiza y Alicante, con efectos de correspondencia y pasaje.

—A la hora de costumbre ha largado sus amarras para la vecina isla de su nombre, el vaporcito correo *Cabrera*.

—El *Bellver* fundó el sábado en este puerto procedente de Argel con buen número de pasajeros y carga.

Cultos

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Juan en honor del Patriarca San José: Exposición á las seis y media y á las diez y media Misa mayor; á las doce misa rezada; por la tarde á las seis y media Rosario, meditación, los siete Padrenuestros á San José y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En Montesión, Ejercicios Espirituales para señoras, á las cinco y media de la mañana, habrá misa durante la cual se hará una explicación de los Misterios; á los seis meditación ó plática en mallorquí, á las ocho lectura espiritual, misa y meditación en castellano; por la tarde á las seis lectura espiritual, plática, Rosario y meditación en castellano. Durante todos los días de la semana y á las mismas horas se practicarán los expresados actos.

En el Socorro á las siete, y en Sta. Magdalena á las diez de la mañana se practicará el ejercicio propio de la Beata Catalina Tomás.

Visita á la Corte de María
En el Socorro, á Nuestra Señora del Socorro.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Juan en honor del Patriarca San José.

Exposición á las seis y media de la mañana; á las diez y media Misa mayor, á las doce misa rezada; al anochecer, Rosario, meditación, los siete Padre nuestros á San José, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Francisco, á las siete y media durante una misa, se practicará el ejercicio de los Trece Martes de San Antonio de Padua con meditación, repitiéndose al anochecer con exposición del Santísimo y sermón á cargo de don José Auba, Pbro.

En San Jaime á las siete de la mañana y al anochecer se practicará el mismo ejercicio con meditación.

Visita á la Corte de María
En Santa Magdalena, á Nuestra Señora de la Misericordia.

Sociedades y Corporaciones
Salinera Española

En el sorteo verificado día 15 del actual ante el notario Don Juan Palou y Coll de las setenta y dos obligaciones hipotecarias sério A que deben ser amortizadas día primero de Abril próximo, resultó corresponder la amortización á los que llevan los números siguientes: 37, 39, 158, 171, 177, 182, 228, 272, 302, 342, 355, 376, 394, 427, 435, 463, 470, 489, 518, 544, 545, 549, 584, 585, 624, 645, 684, 696, 715, 763, 774, 797, 815, 818, 856, 905, 915, 944, 954, 1002, 1013, 1043, 1055, 1151, 1157, 1169, 1180, 1199, 1271, 1278, 1361, 1461, 1473, 1475, 1485, 1561, 1645, 1673, 1709, 1725, 1735, 1750, 1755, 1784, 1794, 1803, 1860, 1888, 1921, 1981, 2111 y 2460.

Lo que se anuncia para que los tenedores de dichas láminas se sirvan presentarlas para su cobro al Crédito Balear á tenor de lo prevenido en la escritura de emisión.

Palma 22 Marzo de 1905.—Por la Salinera Española, El Director Gerente.—M. Guasp.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.
Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 3 de Abril próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la Sala de ventas de la Asociación, se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos venidos en Abril de 1904.

Hasta el día 1.º de citado mes á las 7 de la tarde podrán los mutuarios cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 24 Marzo de 1905.—El Vocal de turno, Antonio Sbert.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal especial)
Conferencia de don Gabriel Maura
Madrid 26 á las 20'15

» » » 20'15
» » » 20'15

Ha dado una conferencia en el Ateneo el joven diputado don Gabriel Maura, sobre la evolución de la política y del socialismo.

En una hermosa síntesis expositiva teórica ha puesto de relieve los vastos estudios que ha hecho de la mateira el joven é ilustrado conferenciantes.

Al tratar el estudio del movimiento social del siglo XIX se detuvo á comentar detenidamente los frutos que dió la *Internacional* y los fines y resultados de la *Commune*, analizando los programas societaros de Luis Blanch y Carlos Marx.

Concretó después su estudio al estado actual del socialismo en Inglaterra, Francia y Alemania, demostrando la característica de las agrupaciones socialistas en los mencionadas países.

Estudió después la honda crisis que atraviesan los viejos partidos en Europa, especificando su estado en cada nación y al llegar á España subrayó la causa de la decadencia con tan ingenioso recurso que arrancó atronados aplausos.

ALMACENES "SAN JOSÉ,"

BRONDO (ESQUINA BORNE)—PALMA
NOVEDADES PARA SEÑORA
Nueva sección de Sastrería, Pañería y Camisería
REBAJA POR FINAL DE TEMPORADA

Sun Insurance Office

COMPañIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE INCENDIOS
Fundada en Londres en 1710

EL SUN INSURANCE OFFICE es la Compañía exclusivamente de incendios más antigua del mundo, y la que siempre ha figurado—y figura en el día—en primer término entre todas las Compañías de igual índole, debido, sin duda alguno, á la seriedad que imprime á sus operaciones, á la lealtad con que cumple sus compromisos y á la prontitud con que paga los siniestros.

Esta Compañía no liga á nadie por un número dado de años. Su sistema es más liberal y mejor para los asegurados, pues pagando todos los años el recibo de renovación debidamente autorizado, va prorrogando anualmente la póliza durante el tiempo que á los contratantes convenga, sin gastos de nueva póliza y sin estar el asegurado sujeto á determinado número de años.

Premios moderados. Inmediato arreglo y pago de siniestros por los Agentes autorizados.

Representante para Baleares: Pablo Vadell, Santo Domingo, 44—7.º—Palma.

Terminó su discurso en elocuentes párrafos diciendo que el socialismo obrero actual lucha entre dos elementos que intentan atraerlo: los republicanos burgueses que quieren explotarlo y los anarquistas que quieren destruirlo, añadiendo que en el porvenir sólo existirán dos partidos sociales, uno católico y revolucionario el otro.

El orador ha sido muy aplaudido y felicitado. El salón estaba lenfísimo, distinguiéndose muchas señoras, importantes elementos obreros y muchos políticos.

Corzuelo.

(De nuestro servicio particular)

El Rey á Valencia

Madrid 25 á las 10
Comunican de Valencia que convocados por el gobernador señor Perez Mozo se han reunido en su despacho los representantes de los periódicos monárquicos y las autoridades para tratar de los preparativos para recibir al monarca.

Todos lamentaron que la premura del tiempo impida tributar á don Alfonso el recibimiento que se deseaba.

Acompañará al monarca el señor marqués de Cáceres.

Soriano y el viaje del Rey.—De la guerra.

Madrid 25 á las 10
Según ha declarado el diputado señor Rodrigo Soriano, el Rey tendrá en Valencia un espléndido recibimiento. Se celebrará una gran batalla de flores y don Alfonso visitará algunas fábricas.

San Petersburgo.—El general Linievich ha distribuido sus fuerzas sobre el río Sagri para atajar el avance de los japoneses.

Política italiana.—La emperatriz de Alemania.

Madrid 25 á las 10
Roma.—Se cree que se constituirá el nuevo gabinete bajo la presidencia de Forti ó de Tittoni.

Se han embarcado en Génova á bordo del yate *Hohenzollern* la Emperatriz de Alemania acompañada de dos de sus hijos.

Depósito de sementales en Mallorca
Madrid 26 á las 11'30

La *Gaceta* publica un Real Decreto creando dos nuevos depósitos de sementales sobre la base de la primera y segunda sección.

Dichos depósitos llevarán los números quinto y sexto. El primer depósito de sementales se formará con fuerzas y material del destacamento de Canarias y el segundo con fuerzas y material del de Baleares.

Viaje de la emperatriz Eugenia
Madrid 25 á las 12

La emperatriz Eugenia se

propone pasar una temporada en Egipto después de terminado su viaje, regresando después á Francia el próximo mes de Abril, permaneciendo algún tiempo en París.

El viaje del Rey

Madrid 25 á las 12'15
Si bien no está fijada definitivamente la fecha del viaje de S. M. el Rey á las provincias de Levante, queda acordado que dicho viaje se realice en la primera quincena del próximo Abril.

Por Semana Santa estará S. M. de regreso en Madrid con objeto de firmar los indultos de pena de muerte que prepara el Consejo de ministros.

Jefes é inspectores de policía cesantes y suspendidos.

Madrid 25 á las 12'20

A consecuencia de haberse publicado ciertas hojas elandestinas respectivas al asesinato del apoderado de la casa de Larios, ha sido declarado cesante el jefe de Policía.

El gobernador civil ha suspendido de sueldo y empleo á varios inspectores de Orden público por cuestiones del juego en Vitoria.

La Reina Alejandra en Cádiz

Madrid 26 á las 12'30
Dicen de Cádiz que á las siete y media de la mañana el vigía del puerto ha anunciado que estaba á la vista el buque *Victoria and Albert* en el que viaja la reina de Inglaterra.

La familia del cónsul inglés ha salido á bordo de un vaporcito de la Traslántica al encuentro del buque regio.

Las autoridades que deseaban acudir á saludar á la reina, no van ya, pues el cónsul de Inglaterra les ha rogado desistiesen de ello pues la reina desea viajar de incógnito.

Esperando á la reina de Inglaterra

Madrid 26 á las 11'30
Comunican de Cádiz que á las ocho y media llegará allí el buque que conduce á la reina Alejandra de Inglaterra.

Está ya preparado el tren especial que ha de conducirla por la tarde á Sevilla, donde visitará á la señora Condesa de París.

Recepción en la academia de Medicina

Madrid 26 á las 16'10
En la Real Academia de Medicina se ha celebrado el solemne acto de la recepción del nuevo académico doctor Cospedal.

Ha presidido el acto el ministro de Instrucción pública señor La-Cierva.

El discurso del recienpatrio fué notabilísimo, tratando del tema: Consideraciones acerca de las laringitis supuradas y quísticas.

Le ha contestado el notable

médico ginecólogo señor Gu-tierrez.

Mitín sobre las subsistencias Madrid 26 á las 16'15

En el salón de Variedades se ha celebrado el anunciado mitín organizado por las entidades obreras para tratar sobre el problema de las subsistencias.

El acto se ha visto concurridísimo.

Se han pronunciado discursos enérgicos y de tonos fuertes pintando el estrago que produce la carestía de las subsistencias para las clases menesterosas.

Asistió al acto el jefe de los socialistas Pablo Iglesias.

Después de los discursos se acordó continuar con bríos la campaña emprendida para lograr el abaratamiento de las subsistencias.

El orden fué completo.

Se acordó también que mañana por la tarde una comisión que se nombró, visite al señor Villaverde para conocer la resolución del gobierno ante el problema que se considera de necesaria y urgente resolución.

Mitín republicano.—Boda de don Alfonso.

Madrid 26 á las 16'30
Alicante.—Ayer se celebró un mitín, que se vió muy concurrido, con objeto de conmemorar el segundo aniversario de haberse hecho la unión de los diversos elementos republicanos.

El orden que reinó fué completo.

Los periódicos ingleses afirman que cuando el viaje de don Alfonso, se fijará la fecha de su matrimonio con la princesa Patricia.

El vizconde de los Asilos.—El Rey en automóvil.

Madrid 26 á las 16'30
Se ha verificado el entierro del vizconde de los Asilos.

Presidía el duelo el señor Marqués de Santa Ana.

Acudió numerosa concurrencia.

El Rey ha marchado en automóvil á Talavera de la Reina.

Le acompañan sus ayudantes.

El viaje de la Reina de Inglaterra
Madrid 26 á las 17'45

Cádiz.—Hasta las 9'30 no fondeó el yate real *Victoria and Albert*.

En los muelles se reunió numeroso gentío.

A las 12'30 desembarcaron la Reina Alejandra y la Princesa Maud.

La princesa Victoria sintióse indispueta, quedándose á bordo.

La colonia inglesa y algunas damas gaditanas de la aristocracia ofrecieron á las regias viajeras ramos de flores.

En un tren especial salió la reina de Inglaterra para Sevilla, desde donde pasará mañana á Villamanrique, acompañada de la condesa de París.

Mañana por la noche regresará embarcando para Gibraltar.

Próximo Consejo
Madrid 26 á las 20'15

El Consejo de ministros que ha pedido el señor Lacierva, se ocupará especialmente en ultimar el programa oficial del centenario del Quijote.

Se tratará también del itinerario del viaje de S. M. el Rey á Valencia en donde se detendrá, tres días y uno en Castellón.

Al regreso se detendrá en el histórico pueblo de Sagunto, marchando al puerto del Grao, en donde embarcará para Alicante.

A su regreso á Madrid se detendrá en Albacete.

Entre los que acompañarán al Rey irá el ministro de la Guerra general Martitegui.

El mando del segundo ejército.—Escuadra rusa.

Madrid 26 á las 20'15
Se ha retirado al general Gripenberg del mando del segundo ejército, conservándole, sin embargo, el cargo de ayudante general del Czar.

Suez.—La segunda parte de la escuadra rusa de Nebogotok, salió del Canal con rumbo al Sur.

Alcalde de Valencia.—El conde de Connaught ovacionado.

Madrid 26 á las 20'15
Ha sido nombrado el señor Ordeix alcalde de Valencia.

El duque de Connaught se ha embarcado hoy en Alicante siendo objeto de vivas demostraciones de simpatía por parte del pueblo.

La despedida ha sido muy entusiasta.

Regatas en el puerto
Madrid 26 á las 20'30

Barcelona.—Se han celebrado en el puerto reñidísimas regatas.

Unas canoas con diez remos, que tripulaban socios del Club y marineros del cañonero *Temerario*, se disputaban el premio, ganándolo éstos.

La mayoría de ellos son gallegos.

Consejo de mañana
Madrid 26 á las 20'30

Mañana á las cinco de la tarde se celebrará Consejo de ministros con objeto de despachar asuntos de reconocida urgencia.

El deseo del Gobierno es llevar á la firma de S. M. antes que emprenda el viaje á provincias, varios decretos entre los cuales figuran dos referentes al asunto de las subsistencias y otros sobre obras públicas.

Automóvil volcado.—Heridos
Madrid 26 á las 22'30

En las cercanías del pueblo de Pozuelo, el automóvil que conducía á su propietario don Clemente Pelaez, al diestro Machaquito y otros amigos, tuvo la desgracia de volcar dando un terrible choque.

El chauffeur y otro de los expedicionarios se hallan gravísimos.

El Machaquito resultó herido en una pierna, pudiendo venir á Madrid, visitándole el doctor Bravo, que le practicó la primera cura.

Machaquito se encuentra muy bien, habiendo ordenado al doctor Bravo que marchase á Pozuelo para asistir á sus compañeros heridos.

Dícese que al chauffeur será preciso amputarle una pierna.

Dos de los heridos se hallan en la caseta del peón caminero inmediata al sitio de la ocurrencia.

Otro de los heridos se halla en un hotel próximo.

Una colisión.—Un herido.—Meeting republicano.

Madrid 27 á las 0'45
Cádiz.—En Chiclana ocurrió una colisión entre dos arrieros y los consumidores.

Uno de éstos se halla gravísimo á consecuencia de las heridas recibidas durante la refriega.

En Huelva se ha celebrado un meeting en celebración del aniversario de la unión republicana.

Viaje de la reina de Inglaterra
Madrid 27 á las 0'45

Según un telegrama oficial, la reina de Inglaterra ha llegado á Villamanrique á la

6'50 de la tarde sin novedad alguna.

Burgos.—En el pueblo de Henidobro se declaró un gran incendio pereciendo en medio de las llamas una anciana.

Huesca.—En Sorramarcuello murió un vecino á consecuencia de un tiro que le disparó un guarda.

Los automovilistas heridos

Madrid 27 á las 1'15
Ha regresado el doctor Bravo del pueblo de Pozuelo, haciendo la cura á los heridos á consecuencia de haber volcado el automóvil que los conducía.

Los heridos se encuentran mejor, los cuales serán conducidos á Madrid en camillas preparadas al efecto.

El diestro Machaquito sigue bien, pues sólo tiene algunas erosiones en un muslo. Después de haberle practicado la cura cenó conapetito.

Conferencia científica

Madrid 27 á las 1'45
En la «Sociedad Geográfica» se celebró anoche una conferencia científica organizada por el Centro Comercial y Círculo de Bellas Artes, disertando el señor Gutierrez Sobral sobre el estado actual de Marruecos, haciendo resaltar el porvenir de España con la política colonizadora de Marruecos.

Una conferencia de Gabriel Maura
Madrid 27 á las 2'15

En el Ateneo ha dado don Gabriel Maura una notable conferencia sobre el socialismo político.

Ha estudiado los principales actos realizados por los socialistas desde mediados del siglo pasado.

Sostuvo que todos los partidos liberales se hallan destrozados, como igualmente los conservadores.

Refiriéndose á España dijo: «Nada he decir de España porque todos lo sabeis como yo».

Afirmó que en todos los partidos se experimentará la evolución.

Quedarán solamente dos partidos, uno socialista, con su programa, y otro con el de todos los demás elementos opuestos á aquél.

«De esto—terminó diciendo el joven Maura,—resultará una generación quizá menos ilustrada, pero con más corazón».

Al terminar oyó el conferenciante nutridísimos aplausos.

Joven arrollado por el tren.—Un periódico menos

Madrid 27 á las 2'25
Al entrar en la estación de Zaragoza el tren express aseen dente de Madrid, arrolló á un joven de unos 18 años, que quedó muerto en el acto.

El periódico *España* anunciará hoy que cesa de publicarse.

Declaración del Ministro de Estado
Madrid 27 á las 2'50

El ministro de Estado se Villaurrutia ha declarado que no irá á Tángier ningún buque español á saludar al Emperador Guillermo II de Alemania, por ser los deseos de este de guardar riguroso incógnito.

Mencheta

Usad el «Agua del Pilar» en vuestras comidas y desterrareis por completo las afecciones del estomago.

ENFERMOS Y CONVALESCIENTES.—En el Centro Farmacéutico.—Farmacia Valenzuela.—Colmado La Providencia.—Pablo Cortés Aguilar.—Botillería La Parra (paseo Borne).—Botillería Guixichá (Unión).—Café Novedades y Café La Esquina (Arrabal) se vende un vino especial de la casa C. Serrano de Jerez de la Frontera.

PARA ROPA BLANCA y de buena y entera confianza. Diríjirse Almacenes Montaner, Sindicato 2 y 10.

CATARROS bronquiales. El remedio más eficaz son las PASTILLAS MORELLO.

La Sociedad Anónima «Aguas y Sales de Mediana de Aragón», agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir un deber de gratitud con este, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la «Cajita Ideal», conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

Matacallos BOSCH
Es el único que con una sola aplicación extirpa de raíz los callos ojos de gallo y durezas.

QUIEN QUIERE VESTIR BIEN precios económicos. Sirvase en la Sastrería de los Almacenes Montaner, Sindicato de 2 á 10.

PÉRDIDA
Desde la calle de la Unión hasta el camino de Sóller se ha perdido un paraguas que lleva las letras J. J. W. grabados en el puño.

Se agradecerá al que lo haya encontrado, su devolución al Gran Hotel donde le darán una gratificación.

Curación de la Tos
Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la tos.

PHARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ
Abierta toda la noche.—Colón 22 y Percejal 2.—Palma de Mallorca.

RON BACARDI
El mejor del mundo y el mejor remedio para el dengue mezclado con leche.

A LOS ENFERMOS
GRAN TRIUNFO

La niña de 11 años, Margarita Cañellas y Sureda (Luz n.º 23 piso 3.º) que padecía frecuentes ataques de nervios, hoy se halla completamente restablecida debido á las corrientes suaves del aparato ELECTRA. Desde los primeros días se notó que los intervalos eran más largos y los ataques más ténues. A los 15 días desaparecieron por completo y han transcurrido ya más de dos meses sin que se hayan reproducido.

El mismo asombroso resultado se ha obtenido en la neurastenia, histerismo, neuralgias; en afecciones del estómago, hígado, riñones; en la diabetes, asma, coque-luche y toses rebeldes; en la obediencia, reumatismo, anemia y clorosis; en la impotencia y enfermedades de las señoras, como igualmente en todo lo que represente un desarreglo orgánico ó funcional.

Quien padezca cualquiera de dichas enfermedades puede comprobar los excelentes resultados del aparato ELECTRA, cuyas corrientes son tan suaves que no causan la menor molestia ni pueden perjudicar á nadie. Sirve además dicho aparato para el «masaje eléctrico» y los «baños hidro-eléctricos», de excelentes resultados para la obesidad y disolución de tumores.

Todas las ventas que se llevan hechas han sido después de conocer los resultados. Está premiado con «medalla de oro».

El Representante (Misión 13 entrose) lo demostrará científicamente á quien lo desee, el modo como obra la electricidad en las diversas dolencias.

Curación rápida, segura é infalible

TOS, RESFRIADOS, BRONQUITIS, CATARROS, GRIPE, TOS-FERINA Y AFECCIONES PULMONARES

Tratamiento moderno para

COMBATIR LA TUBERCULOSIS;

CONTRABEXIS GRAU-INGLADA

Especialidad acreditada á la cual recurren los médicos, por su composición racional y científica.

VENTA.—Farmacia del Dr. J. Valenzuela y principales.

ALLENDE DE ORO
25—BROSA—25

De una peseta en adelante gafas para vista cansada.

Lentes y gafas de cristal Roca garantizado y demás clases.

COMPOSTURAS.
MOLDURAS, cuadros y estampería
Precios muy económicos

CARRERAS MILITARES
Preparación en un año

Academia dirigida por los primeros tenientes Don Jaime Riera y Don Ezequiel Lope y con el concurso de varios oficiales del Ejército.

INFORMES: PELAIRES 35, 2.º

EN NOVEDADES PARA SEÑORA
Almacenes Montaner, Sindicato 2 y 10.

Tip lit. de Amengué y Montaner.